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■ Profesores defraudados confirman pagos hasta de $10 mil por los resultados

■ La prueba, distribuida vía Internet a quienes cubren la cuota respectiva

■ La venta, aseguran, comenzó por parte de docentes del estado de México

■ “Una burla, que convoquen a estos procesos de evaluación”

Silencio de la SEP
ante el tráfico del
examen a maestros

El Tri sacó ayer un apurado triunfo ante Guatemala por 2-1, con lo que obtuvo su pase a semifinales de la Copa Oro. La FIFA e Interpol investigan un su-
puesto arreglo de tres partidos de ese torneo –entre ellos el de México-El Salvador–, que dejaron ganancias millonarias en el mercado de apuestas de Asia,
afirmó el semanario alemán Der Spiegel. ■ Foto Reuters ■ 16aAGENCIAS

A SEMIFINALES

CFE entrega a
trasnacionales
más obras para
generar energía
■ Hay electricidad de sobra,
lo que provoca aumento de
50% en gasto por megavatio

■ 28ISRAEL RODRÍGUEZ

En 4 de cada 10
hogares el padre se
encuentra ausente,
revela censo

■ 37SUSANA GONZÁLEZ G.

Con marcador de 3-1, la selección
Sub-17 de México se impuso a Corea
del Norte y sumó sus primeros tres
puntos en el mundial de la categoría
■ Foto Notimex

El jalisciense Saúl Álvarez derrotó
por nocaut al británico Ryan Rhodes,
en su primera defensa del título su-
perwélter del CMB ■ Foto Ap

TR I U N FA L A SU B-17

RE T I E N E E L CA N E L O

■ 17aMARLENE SANTOS

■ 39AGENCIAS

■ 5LAURA POY SOLANO
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Lujambio y Cordero niegan violar la ley electoral 
 
Notimex 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 20 
 
Alonso Lujambio y Ernesto Cordero, titulares de las secretarías de Educación Pública (SEP) y de Hacienda, 
respectivamente, quienes aspiran a la candidatura del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, 
negaron realizar actos anticipados de campaña y con ello violentar la ley electoral al participar en mítines de apoyo 
a abanderados de su partido. 
 
Lujambio, quien acudió ayer a Saltillo para acompañar al aspirante panista a la gubernatura de Coahuila, 
Guillermo Anaya, seguró que lleva dos años como militante panista, que es legítima su aspiración presidencial y 
que no ha incurrido en “ninguna violación, ni ética ni jurídica”. 
 
El funcionario federal rechazó las voces de priístas que piden la renuncia de los miembros del gabinete federal que 
buscan la candidatura del blanquiazul para la Presidencia; “eso mismo se lo tienen que exigir ellos, pues el 
gobernador del estado de México (Enrique Peña Nieto) lleva tres años de campaña”, dijo. 
 
Asimismo, afirmó que su aspiración “no es una farsa”, pues “nunca jugaría un juego de esos”, y aclaró que en su 
carácter de secretario ha visitado todas las entidades de la República. 
En el mismo sentido se pronunció Ernesto Cordero, quien acompaño a Gloria Romero, candidata de su partido a 
la alcaldía de Pachuca, Hidalgo. 
 
“Es a título personal (la visita a Pachuca), con recursos propios y en fin de semana; con mucho gusto estoy 
apoyando las candidaturas de Acción Nacional”. 
 
El secretario de Hacienda reiteró su emplazamiento a Peña Nieto para debatir: “Lo estoy esperando, con mucho 
gusto; ojalá se anime a debatir y contrastar desde lo que fueron 70 años de administraciones priístas y 
compararlos con estos 10 años de gobiernos panistas”. 
 
El titular de Hacienda coincidió con Alonso Lujambio en que son los miembros del Revolucionario Institucional 
quienes aprovechan sus cargos públicos para promoverse: “hay que ver en qué condiciones vienen los 
gobernadores priístas a hacer campaña”. 
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Bravo Mena exhorta a sufragar “sin miedo” al PRI 
 
Silvia Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 32 
 
Ixtlahuaca, Méx., 18 de junio. Durante un acto aderezado con música de Los Cardenales de Nuevo León, el 
candidato del PAN a la gubernatura del estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, llamó a los electores a votar sin 
miedo el próximo 3 de julio. 
 
A las nueve de la mañana comenzaron a llegar a Ixtlahuaca cientos de concurrentes desde la región poniente del 
estado, de municipios como Atlacomulco, El Oro, Lerma, San Felipe del Progreso y San José del Rincón, donde 
hay poblaciones de indígenas mazahuas y otomíes en condiciones de extrema pobreza. 
 
Aún de mañana campeaba el fervor panista pero a las 12:30 la gente ya no quería mitin sino música, y al ánimo 
desbordante y la rechifla se añadieron los gritos de “¡Queremos a los Cardenales!”, “Apúrense, no hemos 
desayunado!” y “Llegamos desde las nueve!”, mientras muchos de los casi 15 mil concurrentes optaban por 
sentarse en el suelo, agotados. 
Bravo Mena llegó casi a la una de la tarde, su logística falló y al ingresar por un punto equivocado hizo que el 
equipo de seguridad le abriera paso a empujones a él y la comitiva, entre la gente, donde a su hijo Luis Felipe “se le 
perdió” la billetera. 
 
En el mitin el candidato insistió en que el gobierno estatal y el PRI son abusivos, represores y pueden emplear 
mecanismos de presión y amenazas para buscar el apoyo en favor de su candidato Eruviel Ávila. 
 
 
 
Llama al gobierno federal a absorber pagos de salarios de los profesores mexiquenses 

Ofrece Eruviel Ávila crear 20 centros de equinoterapia para 
discapacitados 
  
Javier Salinas Cesáreo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 32 
 
Toluca, Méx., 18 de junio. El candidato a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, prometió que 
si ganar los comicios del 3 de julio creará 20 centros de equinoterapia para pacientes con alguna discapacidad. 
 
Asimismo, se comprometió a destinar un presupuesto para la rehabilitación y mantenimiento de los más de cien 
lienzos charros que hay en el estado, en respaldo a este deporte nacional que le da identidad a los mexicanos, dijo. 
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Montado en un corcel blanco pura sangre, Eruviel Ávila arribó a la Villa Charra Carlos Hank González de Toluca, 
donde fue recibido por más de 10 mil personas, ante quienes explicó que los centros de equinoterapia contarán 
con el apoyo de la policía montada de lo que será la Secretaría de Seguridad Pública. 
 
Horas antes, el abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva 
Alianza demandó a la Federación un trato equitativo en materia de recursos para el pago de profesores al servicio 
del Estado, ya que mientras absorbe el salario de los mentores de otras entidades, aquí no lo hace. 
 
Al encabezar una asamblea del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado, el político priísta dijo que el gobierno 
mexiquense absorbe aproximadamente 20 mil millones de pesos anuales con recursos propios para el pago de los 
profesores, monto que deberían ser solventado por el gobierno federal. 
 
“No puede haber entidades de primera y de segunda, todos somos iguales ante la ley y en este país. Y no se trata, 
claro, de quitarles a otras entidades para darnos a nosotros, no; de lo que se trata es que se haga justicia a Tlaxcala, 
a los otros estados que no reciben estos apoyos y, desde luego, al estado de México. 
 
Acompañado del gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, el candidato aliancista prometió implementar 
el programa universal de becas para personas con capacidades diferentes que estudien en escuelas públicas de la 
entidad. 
 
Aumentará becas, dice 
 
Anunció el incremento en el número de becas para los hijos de docentes, becas al extranjero para la capacitación 
de maestros mexiquenses, un programa de remodelación de escuelas, la construcción de 25 instituciones de 
educación superior, además de la instalación de botones de pánico y el reforzamiento del programa “escuela 
segura”. 
 
Además se comprometió a crear la universidad digital y crear un sistema para la certificación de instituciones 
formadoras de docentes. 
 
“Quiero ser recordado como el gobernador de la educación; como el gobernador amigo de las maestras y de los 
maestros”, concluyó. 
 
 
 
 
Reta al candidato tricolor a revelar montos gastados en campañas 

Encinas pide voto de panistas y priístas, para acabar con 82 
años de cacicazgo en el Edomex 
  
René Ramón 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 32 
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Naucalpan, Méx, 18 de junio. Al cumplir 33 días de campaña, por primera vez el candidato de la coalición Unidos 
Podemos Más, Alejandro Encinas Rodríguez, dirigió su discurso a militantes de base del PRI y del PAN, a los que 
pidió ejercer en su favor el “voto útil” para acabar el próximo 3 de julio con 82 años “de cacicazgo” en el estado de 
México. 
 
El abanderado de la alianza PRD, PT y Convergencia retó al candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Ávila 
Villegas, a que este lunes ambos presenten los montos y los rubros en que han gastado los recursos en esta 
campaña electoral para elegir a gobernador. 
 
Durante su discurso, convocó a los simpatizantes del tricolor y del albiazul “a que nos ayuden a cambiar las cosas” 
y cambiar más de ocho décadas de cacicazgos del tricolor, tiempo durante el cual “les ha dado la espalda”. 
 
Dijo que desde el gobierno federal inició una guerra que al país le ha costado más de 40 mil muertes y la gente vive 
con inseguridad y desempleo, por lo que llamó a no votar por el “candidato de Arturo Montiel, Elba Esther 
Gordillo, Carlos Salinas de Gortari y Alfredo del Mazo”, y al contrario, respaldar su candidatura que tiene el apoyo 
de Cuauhtémoc Cárdenas, Marcelo Ebrad y Andrés Manuel López Obrador. 
 
Asimismo los exhortó a acabar “con la banda delictiva más peligrosa del estado de México: el cártel de 
Atlacomulco” en el cual está la familia Hank González, el gobernador Montiel y el actual mandatario Enrique Peña 
Nieto. 
 
“Reto al candidato del PRI” a que el próximo lunes ambas coaliciones den a conocer los montos económicos que 
han gastado hasta el momento y el detalle de en cuáles rubros han invertido los recursos autorizados por el órgano 
electoral, dijo. 
 
En Huixquilucán, Encinas acusó al edil “Alfredo del Mazo tercero” de emprender una persecución en contra de la 
coalición Unidos Podemos Más, tras sostener que en los últimos días han borrado bardas, destruido propaganda, 
detenido brigadistas, y ahora, despidieron personal del ayuntamiento que no simpatiza con el PRI. Acusó que esas 
prácticas se repiten en Valle de Chalco, Naucalpan y Chalco, entre otras. 
 
Durante su mensaje ante unas mil 500 personas, consideró que Huixquilucán es el más vivo ejemplo de la 
desigualdad pues “viven familias que tienen los ingresos más altos del país y al mismo tiempo comunidades donde 
las familias no tienen suficiente dinero para comer todos los días”. 
 
 
 

El PRD dará de baja a ex gobernador de BCS 
 
Raymundo León 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 33 
 
La Paz, BCS. El PRD dará de baja al ex gobernador Narciso Agúndez Montaño luego que éste inició negociaciones 
con el Partido Verde para figurar entre sus candidatos a los cargos de elección popular durante 2012, dijo aquí el 
líder perredista nacional, Jesús Zambrano, al asistir este sábado a la sesión de Consejo Político Estatal. 
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También observó que los adversarios “crean la impresión de que el PRD está dividido y en bancarrota pero la 
realidad es que se reorganiza y rediseña, mientras militar o no, es una decisión individual”. 
 
 
 
Dedicó gran parte de la semana a reuniones privadas con legisladores 

Cabildea Blake Mora periodo extraordinario en el Congreso 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 17 
 
El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), José Francisco Blake Mora, dedicó parte de su agenda de la 
semana pasada a cabildear con coordinadores parlamentarios y dirigentes de partidos políticos la realización de 
un periodo extraordinario de sesiones. 
 
El presidente Felipe Calderón delineó nueve puntos de interés para ello, con énfasis en las reformas política, de 
seguridad nacional y laboral, así como la elección de consejeros del Instituto Federal Electoral. El Congreso de la 
Unión tiene la última palabra al respecto. 
 
Este tema trascendió el despacho del responsable de la política interna y se ubica como eje de una parte de sus 
actividades, discursos en encuentros privados e incluso de múltiples mensajes a través de su cuenta en la red social 
Twitter, en la que en un par de días ha redactado más anuncios relacionados con este asunto que los que había 
acumulado en semanas para difundir otras actividades de la dependencia que encabeza. En su cuenta escribió, por 
ejemplo: “Deben reformas estructurales estar por encima de escenarios electorales y dar prioridad al país” 
 
Ayer, a través de un comunicado, la SG volvió al tema y recordó que el pasado 15 de junio, el ttular del Ejecutivo 
federal, “en ejercicio de sus facultades constitucionales y ante la apremiante necesidad del Estado mexicano por 
disponer de un nuevo marco normativo en áreas estratégicas de desarrollo y de nuevas y renovadas instituciones 
para el presente y futuro del país, envió a la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, una 
respetuosa solicitud para que se sirva acordar la convocatoria a un período de sesiones extraordinario”. 
 
En tal sentido –añade el boletín–, las iniciativas y reformas “responden al interés superior del país por encima de 
cualquier otro”, comento Blake Mora al término de la séptima Sesión del Consejo de Coordinación para la 
Implementación del Sistema de Justicia Penal, acto celebrado el viernes pasado, en el salón Juárez del Palacio de 
Covián, y que convocó a representantes de los tres Poderes de la Unión. 
 
En los argumentos acerca de las enmiendas propuestas para ser analizadas y eventualmente aprobadas en un 
periodo extraordinario, Gobernación dijo que son pertinentes para el fortalecimiento de la vida democrática del 
país, sus instituciones y el impulso a su desarrollo. 
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Calderón busca control de radio con miras a 2012 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 13 
 
Con la decisión de poner en marcha la transición a la radio digital, el presidente Felipe Calderón “formaliza su 
vieja pretensión de controlar ese medio de comunicación masiva, con miras a las elecciones de 2012, además de 
que usurpa facultades del Congreso”, advirtió el presidente de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía 
del Senado, Carlos Sotelo. 
 
El perredista dijo que Calderón pretende continuar con la vieja relación de control y prebendas entre el gobierno 
federal y los medios electrónicos. “Te otorgo de manera discrecional la concesión a cambio de recibir un trato 
conveniente. Ese es el trato”, dijo. 
 
Asimismo, expresó su inconformidad con el refrendo de 75 concesiones de radio que un día antes anunció el 
Ejecutivo federal, porque “en los hechos está legislando, arrogándose una facultad que no le corresponde, a 
sabiendas de que difícilmente algún ente político va a controvertir en la Corte estos refrendos, porque sería entrar 
en conflicto con la radio”. 
 
Lo que se requiere –dijo– es legislar en materia de medios electrónicos para dar certidumbre jurídica plena tanto a 
las radios comerciales como a las permisionadas. “Están dadas las condiciones para ir a una reforma equilibrada”, 
por ello insistiré en que todas las bancadas consideren incluir en sus agendas el tema de la reforma a dicha ley”. 
 
Dijo que el PAN mantiene silencio en ese tema porque “creen que va a ser beneficiario de esta relación de intento 
de control del Ejecutivo, y la bancada del PRI ha sido la que, por excelencia, ha presentado en el Senado las 
iniciativas de interés de los concesionarios de radio y televisión”. 
 
 
 

Formal prisión contra agresores de perredista 
 
Sergio Ocampo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 19 de junio de 2011, p. 33 
 
Chilpancingo, Gro. La juez tercera penal María del Rosario Muñiz Quezada dictó ayer auto de formal prisión por 
presunto homicidio en grado de tentativa contra Eduardo Sánchez Abarca, Celso Manzano Flores y Marco Antonio 
López Velázquez, quienes realizaban tareas de apoyo al PRI y aporrearon al perredista Guillermo Sánchez Nava 
cuando éste se desempeñaba como delegado de la coalición Guerrero nos Une ante el Instituto Electoral del 
Estado de Guerrero, causándole daños que lo tienen incapacitado. Los hechos ocurrieron el pasado 11 de enero. 
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El caso Hank y la alianza PRI-PAN 
 
Arnaldo Córdova 
  
La forma en que Jorge Hank Rhon fue detenido por elementos del Ejército, sobre la base de una denuncia 
anónima, constituye, desde cualquier punto de vista que se le contemple, una violación flagrante de la 
Constitución y sus leyes y un verdadero atraco a la justicia. Nos hemos acostumbrado a ver que el Ejército haga 
funciones de indagador y persecutor de ilícitos y ya se nos ha olvidado que esas funciones no le corresponden, sino 
que tocan a una institución que en la Carta Magna recibe el nombre de Ministerio Público. Ese hecho ni siquiera se 
compadece de la asignación que ahora se hace por órdenes presidenciales de los militares a labores de 
coadyuvancia en la lucha contra el crimen organizado. 
 
¿Quiénes son los militares para que, con base en una denuncia, entren a un domicilio sin aviso previo y sin la 
requerida orden de cateo y, menos aún, para aprehender a quienes se encuentran en ese domicilio también sin la 
orden correspondiente? El que Hank Rhon sea un pájaro de cuenta y se sospeche de él en innumerables crímenes 
que han quedado impunes, como los asesinatos de los periodistas Héctor Félix Miranda y Francisco Ortiz Franco, 
del semanario Zeta, como lo recuerda el editorial de La Jornada del pasado día 15, no justifica, de ninguna 
manera, los actos del Ejército en esos hechos. 
 
Los mismos voceros de la Sedena saben que las fuerzas armadas cuentan con protocolos, instrumentos legales que 
las habilitan para actuar a pedimento o instrucciones del presidente y, en el caso de Hank, no observó ni uno solo 
de ellos. Actuaron como agentes del Ministerio Público y luego notificaron a éste de lo que habían hecho. Como 
declaró el general Luis Garfias Magaña, fue “una profunda estupidez, una pifia espantosa y un error garrafal”. Está 
claro que es algo más que todo eso y que se cifra en una decadencia de la impartición de justicia en México que ha 
acabado por dejar inservibles todas las instituciones encargadas de llevarla a cabo. 
 
Por supuesto que los militares no actuaron por su cuenta. Alguna autoridad superior se los ordenó. Garfias supone 
que fue el secretario de la Defensa. Todo mundo, en cambio, sugiere que esto fue un plan urdido por Calderón 
para hacerle su guerra sucia al PRI y escogió al que consideró el más expuesto y vulnerable de los suyos. Los 
soldados que llevaron a cabo la empresa no exhibieron ningún documento que ordenara la ejecución; pero todo 
mundo aparentó que fue la SIEDO, como parte investigadora de la PGR, la que solicitó a la Sedena el operativo. Si 
así hubiera sido, los militares, acostumbrados, como también lo señala el general Garfias, a recibir y cumplir 
órdenes, se habrían justificado muy fácilmente. 
 
Pero no fue así, pues está claro que actuaron por su cuenta en el lugar de los hechos y sólo tenían alguna orden 
verbal de algún superior para hacerlo. La PGR y la SIEDO no han mostrado, de su lado, petición alguna que hayan 
instrumentado al respecto. Sólo dicen que lo hicieron. Lo que sí hicieron fue acusar a Hank de poseer armas 
ilícitas. Dicen que “en flagrancia”, lo que es muy dudoso. El acusado tenía ya rato con esos juguetes en su domicilio 
y algún ciudadano, que jamás sabremos quién es, descubrió las armas y dio el pitazo al Ejército, el que, por su 
cuenta, realizó el operativo. ¿Cuál flagrancia? Ésta habría existido si se hubiera pillado a Hank metiendo las armas 
a su casa. 
 
¿Será verdad, por todo lo visto en estos días, que hay ya una guerra abierta entre el PAN en el gobierno y el PRI 
que quiere llegar de nuevo a Los Pinos? Así parece, pero no lo es tanto. Ya en otras ocasiones he señalado, sobre la 
base de lo que puede observarse en la historia de la alianza PRI-PAN, que data de la época de Salinas, ésta no los 
hermanó en todo y se reservaron algunos campos de batalla en los que la lucha sería a muerte. 
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Uno de esos campos era el electoral. En donde operaba la alianza es lo que algunos gustan de llamar la 
“construcción de consensos”, vale decir, en el campo de la lucha parlamentaria, la distribución del presupuesto o 
ingresos supervinientes (por ejemplo, excedentes petroleros) entre los diferentes ámbitos de poder de los dos 
partidos y otros en los que la alianza realmente funciona. 
 
Si uno observa todos los procesos, desde luego, encontrará algún ejemplo de colaboración, más que de lucha. Y es 
verdad. Ya me he referido también al ejemplo de Madrazo en 2006. Iba tan mal en la contienda que las fuerzas 
reales del priísmo se volcaron a favor de Calderón. Eso a nadie le extrañó, entre otras cosas, porque muy pocos lo 
notaron o bien se obnubilaron por la fuerza que tomó la confrontación de López Obrador con el candidato del 
PAN. Estando Madrazo, prácticamente, derrotado sin remedio, era muy difícil que los priístas se mantuvieran 
unidos y más cuando muchos de ellos habían sido agraviados por el tabasqueño. 
 
Los panistas y los priístas tienen licencia para matar sólo en las justas electorales; en los demás campos de lucha, 
por muy graves que sean las diferencias, sólo se dan simples escaramuzas que sirven para cernir dificultades de 
acuerdo y alcanzar el justo medio que a todos convenga. La guerra entre ellos está en las elecciones y puede llegar 
a escogencias tan sucias como la de hacer uso de la publicidad oficial en obra pública o del mismo presupuesto en 
contra del otro, tal y como lo hemos visto en incontadas ocasiones. Es por eso que nadie puede afirmar con 
seriedad que llegamos al momento de la confrontación total entre ambos aliados. Ya tendremos ocasión de verlos 
tan amigables como siempre después de las elecciones. 
 
El pasado día 12, en la Universidad de Stanford y, seguramente, tratando de aprovechar el impacto que la 
aprehensión de Hank había causado en la opinión pública, Calderón acusó al PRI de haber encabezado un régimen 
autocrático, de un solo partido, que masacraba estudiantes y desaparecía oponentes. Algunos dirían que era un 
modo de “optimizar” el golpe que él suponía le había asestado a su aliado histórico. El tiro le salió por la culata 
cuando Jorge Hank fue doblemente liberado de las acusaciones que pesaban sobre de él, a nivel federal y a nivel 
local. 
 
Sin que tuviera modo de lanzar alguna justificación por la errónea actuación del Ejército, la PGR y la SIEDO, 
prefirió, en los días siguientes, dejar el asunto por la paz, pasando la tarea a la inepta titular de la SIEDO, Patricia 
Bugarín, de seguir haciéndose bolas con un caso ya perdido. El día 15 cambió de frente y abandonó la lucha 
electoral para enfrentarse de nuevo a la política de acuerdos con su aliado. Desde Los Pinos, hizo un llamamiento a 
los partidos representados en la Comisión Permanente del Congreso para que convocaran a un periodo 
extraordinario de sesiones y se aprobaran las reformas pendientes, sin las cuales, dijo, no es posible seguir 
gobernando. 
 
Se trata de nueve reformas que por ahora no interesan aquí. Los priístas, en el fondo, no desean la guerra con el 
PAN, aunque deben saber que la tendrán en los próximos comicios. Es previsible que busquen un arreglo y 
muchos de ellos ya han insinuado la real posibilidad de que un periodo extraordinario de sesiones se realice a 
corto plazo. A ellos les encanta ese tipo de política, porque en él saben moverse mejor. Ya veremos lo que depara el 
destino. 
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LLega a su destino finaL

EL PLATANAR, GRo. El largo viaje de Fausto Armenta concluyó 
en su pueblo. El cuerpo del joven migrante, muerto por una 
golpiza en Nueva York, fue sepultado con sus pertenencias, 
según la tradición mixteca. Su familia exige justicia.

NacioNal 4

Considera confidencial información que debe ser pública

Oculta la ALDF
lista de becarios

...y faltan 
reglas 

de operación
Aunque ya está operando, el 
programa de becas que im-
plementó la ALDF para que 
jóvenes que no alcanzan lu-
gar en la UNAM ni el IPN 
estudien la preparatoria o la 
universidad en instituciones 
privadas todavía no cuenta 
con reglas.

Pese a que el convenio 
entre la Asamblea y siete co-
legios privados, denomina-
do Fideicomiso del Fondo 
de Apoyo a la Educación y 
al Empleo de las y los Jóve-
nes del DF, fue suscrito en 
abril, aún está en revisión.

El comité técnico en-
cargado de revisarlo es inte-
grado por la presidenta de 
la Comisión de Gobierno de 
la ALDF, Alejandra Barrales, 
diputados del PAN, PRI, PT 
y PVEM y representantes de 
la UNAM y las otras univer-
sidades participantes.

eL ÁngeL

La biblioteca 
paterna
Los hijos de José 
Luis Martínez, José 
Emilio Pacheco y Alí 
Chumacero nos 
revelan sus historias.
PÁginas 1 a 4

d Señalan expertos 
que no hay motivos
para negar el padrón
de beneficiarios

Rafael Cabrera

Aunque la Asamblea Legislativa 
del DF etiquetó 50 millones de 
pesos para becar a 2 mil 76 jóve-
nes, se rehúsa a transparentar la 
lista de quienes reciben el apoyo.

En diciembre, la presidenta 
de la Comisión de Gobierno de la 
ALDF, Alejandra Barrales, firmó 
un convenio con siete institucio-
nes privadas para inscribir a jó-
venes que no obtuvieron un lugar 
en la UNAM ni el IPN para que 
continuaran sus estudios a nivel 
medio superior y superior.

Hasta ahora, 702 jóvenes se 
han inscrito para cursar la pre-
paratoria y mil 374 en alguna ca-

rrera universitaria.
En respuesta a una solicitud 

de información para conocer el 
padrón de beneficiarios, la ALDF 
señaló que ésta es confidencial 
a pesar de que la Ley de Trans-
parencia establece que debe ser 
pública.

“El nombre de los beneficia-
rios se considera como datos per-
sonales de acceso restringido (...) 
Por lo tanto, (es) información tu-
telada por el principio de confi-
dencialidad”, se lee en la respues-
ta, entregada el 9 de junio.

Y la justifican en el artículo 5 
de la Ley de Datos Personales pa-
ra el DF, donde se asienta que la 
confidencialidad consiste en “ga-
rantizar que exclusivamente la 
persona interesada puede acce-
der a los datos personales o, en ca-
so, el responsable o el usuario del 
sistema de datos personales”.

Sin embargo, el artículo 14 de 
la Ley de Transparencia del DF 
establece: “Sobre los programas 
de apoyo o subsidio deberá difun-
dirse el diseño, ejecución, montos 

asignados y criterios de acceso, así 
como los padrones de las perso-
nas beneficiarias”.

A diferencia de la Asamblea, 
el Gobierno capitalino sí hace pú-
blicos los nombres de las perso-
nas beneficiadas por programas 
sociales, como la pensión alimen-
ticia para adultos mayores.

Marcos del Rosario, subdirec-
tor de Posgrados de Derecho de la 
Universidad Panamericana, con-
sideró que la ALDF incumple con 
sus obligaciones, pues no hay nin-
gún impedimento para transpa-
rentar el padrón de becarios.

“No veo que (...) se ponga en 
riesgo la integridad de las perso-
nas al difundir sus nombres. Se 
trata de un padrón de beneficia-
rios de un programa que usa re-
cursos públicos y, por ley, debe 
difundirse, pues no se transgre-
de ningún derecho y, por el con-
trario, se afecta la transparencia”, 
señaló el especialista.

La diputada panista Lía Li-
món, presidenta de la Comisión de 
Transparencia de la ALDF, coin- 
cidió en que no hay justificación 
para que la lista de beneficiarios 
se catalogue como confidencial.

Domingo

19 de Junio  
del 2011
México, D.F. 

$ 15.00

176 páginas, 
11 secciones

Año 18
Número 6,387

REFORMA / Staff

MADRID.- La palabra 
más bonita del idioma 
español no tiene origen 

hispánico.
Propuesta por Gael García 

Bernal, “Querétaro” fue la que 
más votos obtuvo entre las más 
de 30 propuestas que personali-
dades de habla hispana hicieron 
para el festejo del Día del Espa-
ñol (Día E), que organiza el Ins-
tituto Cervantes.

La palabra “Querétaro”, que 
no está en el diccionario de la 

Real Academia Española, pro-
viene del purépecha y signifi-
ca “lugar de piedras grandes o 
peñascos”, aunque, según otras 
versiones, su significado es “jue-
go de pelota”.

La selección de la palabra 
más bonita se llevó a cabo con 
más de 33 mil votos proceden-
tes de 4 mil 146 ciudades de to-
do el mundo.

Después de “Querétaro” 
quedaron “sueño”, propuesta 
por el psiquiatra y escritor Luis 
Rojas Marcos; “gracias”, por el 
cantante Raphael, y “libertad”, 
por el Nobel Mario Vargas Llosa.

Vida

La potencia 
del yoga

Maestros y practicantes han 
creado un método especial para 
mejorar en los hombres la salud 
física, emocional... y sexual.
PÁgina 23

Sospechan de transa
en partido del Tricolor
d Indagan arreglos
ligados con apuestas,
publica el semanario
alemán Der Spiegel

REFORMA / Staff

La polémica persigue al Tri: pri-
mero fue el dopaje de cinco de 
sus jugadores; ahora surge infor-
mación sobre presuntos arreglos 
en uno de sus partidos durante la 
Copa Oro, que se realiza actual-
mente en Estados Unidos.

El triunfo 5-0 de México so-
bre El Salvador es uno de los tres 
juegos del torneo que la FIFA y 
la Interpol están investigando por 
presuntos arreglos relacionados 

con apuestas, publicó ayer el se-
manario alemán Der Spiegel.

Los otros dos encuentros sos-
pechosos son el 5-0 de Costa Ri-
ca sobre Cuba y el 4-0 de Jamai-
ca sobre Granada.

Según la fuente a la que con-
sultó Der Spiegel, estos tres par-
tidos ocasionaron un enorme nú-
mero de apuestas sospechosas.

“Todas las líneas de investi-
gación llevan a Singapur. Parece 
que allí hubiera una escuela pa-
ra manipuladores de apuestas en 
el futbol”, dice un investigador ci-
tado por el semanario que solici-
tó el anonimato.

Der Spiegel refiere, además, 
que la propia Confederación de 
Futbol de Norte, Centroamérica y 
el Caribe (Concacaf) ha solicitado 
reportes a corredores de apues-
tas y emprendido investigaciones 
a tres asociaciones de futbol del 

área, sin especificar cuáles.
Consultados ayer sobre el te-

ma por REFORMA, dos directi-
vos de la Concacaf señalaron por 
separado que el organismo no 
realizará pronunciamientos por-
que se trata de una nota periodís-
tica que no presenta ninguna evi-
dencia que sustente la sospecha.

El director de Selecciones Na-
cionales, Héctor González Iñárri-
tu, consideró esa información co-
mo una “locura” y los jugadores 
dijeron no conocer el tema.

Cuatro días después de la 
goleada sobre El Salvador, la Fe-
mexfut separó del Tri a Memo 
Ochoa, “El Maza” Rodríguez, 

“Sinha”, Édgar Duelas y “El Ho-
bbit” Bermúdez por dar positivo 
en clembuterol en un examen an-
tidopaje el 21 de mayo.
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Maestros y practicantes han 
creado un método especial para 
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Candidatos 
muy padres
¿Cómo son Eruviel 
Ávila, Luis Felipe Bravo 
Mena y Alejandro 
Encinas como padres? 
Sus hijos responden.
PÁgina 9

Tradición 
familiar
Los “Zagues”, los 
“Chícharos” y los Richards 
son sólo tres ejemplos  
de grandes dinastías  
del deporte.
d video y fotogalería

extrAs De hoy:

Rafael Cabrera

Aunque la Asamblea Legislativa 
del DF etiquetó 50 millones de 
pesos para becar a 2 mil 76 jóve-
nes, se rehúsa a transparentar la 
lista de quienes reciben el apoyo.

de la Comisión de Gobierno de la 
ALDF, Alejandra Barrales, firmó 

PaRa PaPÁ

Hijo de tigre, 
pintito...
Padres e hijos, como 
cortados con la misma 
tijera, dan testimonio 
de sus encuentros 
y diferencias. 
suPLemento
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‘ChiChariTo’ 
los meTe

Guatemala le complicó  
a la selección mexicana  

el pase a semifinales  
de la Copa oro, pero  

un gol de “el Chicharito” 
hernández despejó  
el panorama y selló  

el triunfo tricolor 2-1.  
en tanto, la sub 17  

inauguró el mundial  
de su categoría  

en morelia con un  
triunfo de 3-1  

sobre Corea del Norte.
  PÁginas 1 a 11

M
e

x
sp

o
rt

2 1
GuATEmALAméxicoméxico

México
América

méxico GuATEmALA

Guatemala
América Central y Caribe
República de Guatemala

GuATEmALA

La palabra más 
bonita: Querétaro
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Campañas y familia 
Narran hijos de los candidatos cómo es la convivencia 
 
Sandra García, Irma Valadez y Lorena Morales 
 
(19 junio 2011).- En plena contienda por la gubernatura del Edomex, los hijos de los candidatos del PRI, PAN y 
PRD comparten detalles de su relación familiar. 
 
Resulta Eruviel relajado 
  
Sandra García 
   
Isis es la mayor de los cuatro hijos de Eruviel Ávila, y describe a su padre como una persona divertida y 
comprometida, que ha sabido equilibrar la política y el servicio público con su labor al frente de la familia. 
 
"Siempre que estamos con él nos reímos mucho, la pasamos muy bien, podemos ser hasta un poco simplones; ya 
sea que un hermano cuenta un chiste o ya hicimos una broma. 
 
"Por ejemplo, a mi papá le salen dos o tres canas y le decimos: '¡Ay papá, ya estás viejito!', pero es en broma y a él 
le da risa", narra. 
 
A sus 23 años, Isis recuerda cuando era pequeña y su papá la sentaba en sus piernas para platicar, mientras 
comían alguna fruta. 
 
"Cuando estaba más chiquita estudiaba karate, entonces mi papá siempre está muy ocupado, su horario es 
complicado y una vez en un torneo llegó de sorpresa y por suerte que sí me gane una medalla, ese es como un 
recuerdo bonito que tengo de él". 
 
Luego de haber sido diputado local y dos veces alcalde, sus hijos dicen estar acostumbrados a que les cancele 
salidas al cine o reservaciones para cenar. 
  
Encinas, el buen amigo 
  
Irma Valadez 
   
METEPEC.- Como padre el perredista Alejandro Encinas es buen amigo y compañero de proyectos, sostiene el 
menor de sus hijos, Alejandro. Para el joven de 26 años, su padre es bueno, amable, atento y solidario. 
 
"Es una relación de padre e hijo, pero no con esta noción de la familia jerárquica, verticalista, claro que 
discutimos, que debatimos, pero yo le reconozco una autoridad natural, que es la de ser el padre", comenta 
Alejandro. 
 
"Cuando he tenido los problemas más graves, al primero que le llego a contar es a mi papá". 
 
El joven Alejandro dice que la herencia de su padre ha sido la educación y los principios que le ha inculcado. 
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"Es diferente como padre y como político, porque en la familia el valor que impera es el del amor y, muchas veces, 
en la política es el de la confrontación, entonces creo que son lógicas distintas y que no podría desempeñarse del 
mismo modo en estas dos esferas", señala. 
 
Lo negativo de tener un padre político, considera Alejandro, es perder la intimidad y la privacidad, al tener que 
soportar lo que él denomina calumnias. 
  
Es panista de mano dura 
  
Lorena Morales 
   
Los hijos de Bravo Mena aseguran que su padre conciliador, con mano dura y habilidad para escuchar. 
 
"Hay que ser hombres y mujeres de ley", suele aconsejarlos, "si das tu palabra y pones tu palabra hay que ser 
congruentes". 
 
Mariano y Florentina, 2 de sus 4 hijos, describen a su padre. 
 
"Es bastante relajado, conciliador, escucha, es de mano dura, pero escucha, te deja hablar, toma una reflectiva de 
la situación, sobre todo antes de regañar si es que es el caso, te da un consejo y te invita a hablar. 
 
"En su proceder político, y a nivel familiar, con la justa dimensión es lo mismo, dialoga, escucha, te da la 
recomendación o regaño, si es que tiene que ser regaño", comparte Mariano, de 25 años y egresado de 
Comunicación. 
 
Florentina, de 22 años, dice que entre sus virtudes destacan su sentido del humor y el cariño por sus hijos. 
 
"Sabe hacer las bromas cuando las tiene que hacer, no es que todo el día esté jijiji, jajajá, las bromas en el 
momento en que las debe hacer", comenta su hija más pequeña. 
 
Una de las anécdotas personales que recuerdan con agrado, ambos, es el discurso de su papá en 2005, cuando dejó 
la dirigencia nacional del PAN, y rompió el corazón de varios de sus escuchas. 
 
 
 

Aplaza AN elección; investiga corrupción 
 
Carole Simonnet 
 
(19 junio 2011).- El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, pospuso la elección de un nuevo Comité 
Directivo en Tamaulipas ante acusaciones de corrupción y falsificación de facturas en contra el líder saliente y 
aspirante a la reelección, Francisco Javier Garza de Coss y otros dos panistas. 
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En un oficio emitido el viernes pasado, el CEN explicó que la decisión de postergar las elecciones internas se tomó 
luego de que la Comisión de Vigilancia del Consejo Nacional inició un procedimiento en contra de varios 
miembros activos del partido. 
 
"En tales circunstancias y toda vez que tres de las personas señaladas por la Comisión de Vigilancia se habían 
registrado como candidatos, no existían las condiciones de certeza jurídica para que la elección del presidente y de 
los integrantes del Comité Directivo Estatal se llevara a cabo, lo que fue motivo suficiente para que el presidente 
del CEN, determinara posponer la elección", argumentó la circular interna. 
 
Ante ello, Madero precisó que el CEN rechazó la petición del órgano de vigilancia de que el mismo CEN impusiera 
sanciones a los inculpados. 
 
Sin embargo, determinó instruir a su dirección Jurídica para presentar una denuncia en contra de quien resulte 
responsable. 
 
El líder tamaulipeco fue acusado de falsificar dos facturas expedidas por Don Elías Restaurante por un monto de 
69 mil 190 pesos y 129 mil 915 pesos. 
 
Jacqueline Escamilla propietaria del restaurante que presentó una denuncia, ya que afirmó públicamente que la 
falsificación le causó una multa por 210 mil pesos que le aplicó la Auditoría Fiscal del gobierno del estado. 
 
 

Bravo Mena: conservador e incondicional 
Se forma panista entre empresarios, con quienes protagoniza transición 
 
Lorena Morales 
 
(19 junio 2011).- El panista Luis Felipe Bravo Mena es descrito por sus simpatizantes como un hombre honesto y 
culto, pero también señalado por otros como uno de los perfiles más conservadores dentro de su partido. 
 
Tras la muerte del Secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, en noviembre de 2008, el Presidente 
Calderón lo hizo volver del Vaticano, donde era Embajador, para convertirlo en su secretario particular, 
sucediendo en el puesto a César Nava. 
 
Luego, después de fracasar la alianza con el PRD, Calderón volvió a echarlo "al ruedo" para encabezar una 
candidatura. 
 
"El Presidente de la República Felipe Calderón me invitó la misma noche en que murió Juan Camilo Mouriño, 
sonó el teléfono de mi residencia en Roma, a las 4 de la mañana, acababan de pasar las cosas. 
 
"A mí me había llamado mi hijo, minutos antes para decirme: 'padre, me parece que ha ocurrido esto, ¿sabes 
algo?'. Le respondí que no sabía nada y minutos después entró la llamada del Presidente Felipe Calderón, quien 
me dice: 'Vente, necesito platicar contigo'. 
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"Vine y me hizo el planteamiento, acepto por supuesto, sin ninguna reserva y entiendo que vengo a servir al 
Presidente y al Jefe del Estado y sólo a eso, a ningún otro proyecto, ni personal, ni de otro tipo", relató Bravo 
Mena, en entrevista. 
 
A pesar de esa cercanía con Felipe Calderón y de su trayectoria política -en la que destaca haber encabezado al 
PAN a nivel nacional por dos periodos consecutivos, entre 1999 y 2005-, un sector del panismo mexiquense le 
reprocha haber estado lejos de su estado y no contar con trabajo político reciente en la entidad. 
 
Entre los afectados por la nominación de Bravo Mena destaca el Senador Ulises Ramírez, quien justamente se 
había convertido en uno de los personajes más cercanos a Mouriño y coordinaba a su equipo de asesores en la 
Segob al momento de su fallecimiento. 
 
  
LOS ORÍGENES 
  
Nacido en León, Guanajuato, lasallista, formado entre asociaciones juveniles religiosas y abogado de profesión, 
Bravo Mena también es vecino de Bosque de Echegaray, en Naucalpan. 
 
El panista forma parte de una generación de políticos que crecieron al amparo de Manuel Clouthier, personaje al 
que conoció a través del Consejo Coordinador Empresarial, y de Luis H. Álvarez, con quien participó en 1994, 
siendo ambos senadores, en la Comisión de Concordia y Pacificación (Cocopa) en Chiapas. 
 
El mismo Bravo Mena reconoce que fue en ese periodo, durante su intervención en el conflicto generado por el 
EZLN cuando maduró políticamente. 
 
Su desempeño en la cúpula empresarial lo llevó a presidir la asociación Desarrollo Humano Integral y Acción 
Ciudadana, que algunos señalan como la organización a través de la cual se buscaba impulsar una agenda 
conservadora. 
 
Esa agrupación, conformada por empresarios apegados a la religión católica que intentaban incidir en las 
decisiones públicas, se describe muy vinculada a El Yunque, organización de extrema derecha y de intereses 
similares a la Iglesia católica. 
 
Desde esas posiciones, Luis Felipe Bravo Mena se convirtió en una suerte de ideólogo de la Coparmex y del 
Consejo Coordinador Empresarial, organismos a través de los cuales se vinculó a Manuel Clouthier, al grado de 
convertirse en su secretario particular durante su candidatura presidencial en 1988. 
 
Mañana: Encinas. 
Nunca por mayoría 
  
El panista ha ocupado puestos de elección popular, pero nunca ha ganado una elección por el principio de 
mayoría: 
  
· Candidato a Alcalde de Naucalpan (1990): Pierde elección 
· Aspirante a diputado federal por representación (1991): Gana el puesto 
· Candidato a la Gubernatura del Edomex (1993): Pierde ante Emilio Chuayffet 
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· Aspirante a Senador de la República (1999): Logra el puesto porque el PAN es primera minoría 
 
 
 

...Y Lujambio insiste: ataca a Chaires 
 
Lorenzo Cárdenas 
(19 junio 2011).- Corresponsal 
  
SALTILLO.- Alonso Lujambio, Secretario de Educación Pública, arremetió ayer contra Vicente Chaires, 
colaborador de Humberto Moreira, al señalar que no se debe tolerar que surjan funcionarios que se enriquecen de 
forma repentina. 
 
En Saltillo, donde acompañó en rueda de prensa al candidato del PAN a la gubernatura, Guillermo Anaya, el 
titular de la SEP dijo la ciudadanía no debe tolerar que a funcionarios corruptos.. 
 
"No podemos tolerar que hoy sepamos que hay funcionarios públicos del Gobierno del Estado de Coahuila que se 
han enriquecido mientras son funcionarios del Estado", apuntó. 
 
"Me parece muy grave que empecemos a conocer de diversos funcionarios públicos del estado o parientes de los 
mismos, muy cercanos, que repentinamente se vuelven millonarios o que tienen empresas o que tienen 
inversiones verdaderamente llamativa tanto en México como en el extranjero, concretamente en Texas", añadió, 
"limpiémonos un poco la conciencia, veamos por la moral de la vida pública". 
 
REFORMA publicó el lunes que durante su gestión como director administrativo del entonces Gobernador 
Humberto Moreira, Vicente Chaires se convirtió en un exitoso empresario del área de la comunicación y los bienes 
raíces en Texas. 
  
LUCHA ANTICRIMEN 
  
Lujambio se pronunció por que en Coahuila haya una mayor participación por parte de los municipios y Estados 
en la lucha contra la inseguridad y no culpar a otras instancias. 
 
"Es muy importante para todos los mexicanos que Coahuila dé un vuelco en materia de seguridad", expresó, "yo 
estoy convencido de que en un sistema federal, las autoridades municipales, estatales y federales deben actuar en 
consenso, en concurrencia, juntas, corresponsabilizándose no echándole el bulto al otro, no señalando al otro 
como culpable". 
 
Dijo que en estados como Baja California, gobernada por el PAN, sí se ve el compromiso y la coordinación de 
autoridades municipales, estatales y federales. 
 
"¿Quién está dispuesto a asumir su responsabilidad? ¿Quién está dispuesto a no lavarse las manos? Solamente 
Guillermo Anaya", lanzó Lujambio. 
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Defiende Lozano 'derechos' 
 
Eric Sepúlveda 
 
(19 junio 2011).- TEPIC.- Javier Lozano, Secretario del Trabajo, defendió los "derechos" de los secretarios del 
Gabinete federal que han apoyando a los candidatos panista en distintas entidades. 
 
"Sobre este llamado que nos hacen a los secretarios de Estado de que no hagan campaña, que no anden en 
campañas, que se pongan a trabajar, lo que respondo es que no se preocupen, tenemos la capacidad y el orden, la 
legalidad, las ganas, suficientes como para poder hacer las dos cosas y hacerlas en su lugar, en su tiempo y con sus 
recursos", dijo durante un evento al que acudió para apoyar a la candidata panista al gobierno de Nayarit, Martha 
Elena García. 
 
"Me parece un poco contradictorio que nos hagan este tipo de peticiones cuando hoy mismo estuvo la gobernadora 
de Yucatán y los otros gobernadores del PRI apoyando las campañas en Coahuila, el Estado de México, en 
Hidalgo". 
 
 
 

Reclama Camacho unidad de izquierdas 
 
Claudia Salazar 
 
(19 junio 2011).- Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), afirmó 
que tanto Convergencia como PT y PRD están obligados a mantener la unidad en las elecciones presidenciales y 
esperar a la definición de quién será el candidato, de los dos aspirantes existentes: Marcelo Ebrard y Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
REFORMA publicó ayer que la dirigencia de Convergencia decidió refundar el partido con el nombre de 
Movimiento Ciudadano y adoptar el lema de "Por el bien de todos, salvemos a México", el cual retoma la frase 
utilizada por Andrés Manuel López Obrador en su última gira nacional por el País. 
 
Camacho Solís consideró que Convergencia tiene la libertad de hacer los cambios que considere convenientes y 
serán respetados. 
 
Sin embargo, alertó que se debe cuidar el horizonte de a dónde se quiere llegar como partido en los próximos 
meses de octubre, noviembre y diciembre, cuando se defina al candidato a la Presidencia. 
 
"Creo que debemos hacer todo lo que esté en nuestras manos para mantener la unidad de las tres fuerzas políticas 
y respetar los acuerdos que existen entre los dos aspirantes a la candidatura de la izquierda, Ebrard y López 
Obrador "En la medida en que las decisiones no rompan con ese acuerdo político fundamental, todo puede 
ayudar", señaló en relación al acuerdo de los dos aspirantes de que será el candidato a la Presidencia el que esté 
mejor posicionado entre la ciudadanía. 
 
Consideró que tomar decisiones apegados a ese acuerdo es una cuestión fundamental. 
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Arman frente para defender a Convergencia 
Afirma ex líder estatal que presentarán queja que evite desaparición del partido 'naranja' 
 
Claudia Salazar 
 
(19 junio 2011).- Un grupo de militantes de Convergencia iniciarán la defensa del partido ante la decisión de 
cambiar de nombre y adoptar como lema "Salvamos a México", utilizado en el Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Alberto Esteva, ex dirigente estatal en Oaxaca y actualmente subsecretario en el Gobierno del DF, afirmó que se 
está formando una expresión demócrata al interior del partido para expresar su oposición a la desaparición de 
Convergencia. 
 
El grupo es llamado "Defendamos Convergencia" y tratará de exponer sus argumentos durante el Consejo 
Nacional que tendrá lugar el viernes 24 y en el cual se discutirá el cambio de nombre a Movimiento Ciudadano. 
 
"Varios fundadores y representantes populares de Convergencia vamos a ir a la batalla legal para impedir que 
desaparezcan al partido naranja; vamos a impugnar hasta donde alcance para impedir que esto sea. 
 
"Ahí estaremos para defender a nuestro partido de quienes quieren seguir medrando y detentando los recursos 
públicos en función de una visión patrimonialista", declaró Esteva. 
 
Alberto Esteva, ex diputado federal, afirmó que la propuesta impulsada por el senador Dante Delgado es una 
simulación y un engaño para la sociedad, porque no hay ninguna transformación real. 
 
"En el ánimo de conservar el registro están tratando de hacer una movimiento ciudadano inexistente, se trata de 
engañar a los ciudadanos, porque sigue siendo un partido político", apuntó en entrevista. 
 
Añadió que con el cambio de nombre y lema, Movimiento Ciudadano también dividiría a los partidos de izquierda 
que buscan ir juntos, porque Convergencia se estaría inclinando a favor de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Recordó que López Obrador y Marcelo Ebrard tienen un acuerdo para que el mejor posicionado de los dos sea el 
candidato presidencial, por lo que ningún partido debería inclinarse por alguno sino esperar y apoyar al que surja. 
 
"En la expresión 'Defendamos Convergencia' haremos un llamado a los candidatos para que ellos se pongan de 
acuerdo y que los partidos se mantengan al margen, vamos a apoyar al que resulte ganador, pero lo que no se vale 
es el oportunismo", manifestó el ex diputado federal. 
 
Esteva defendió que tiene una militancia acreditada en Convergencia, del que fue dirigente estatal en Oaxaca 
cuando Gabino Cué fue electo presidente municipal. 
  
Así lo dijo 
  
"Aprecio y respeto la opinión de Andrés Manuel López Obrador, pero creo que está en juego la unidad de las 
izquierdas, no tienen por qué etiquetar al partido, eso es lo que no se vale". 
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Alberto Esteva, Ex dirigente estatal en Oaxaca de Convergencia 
  
"Tanto PT, PRD y Convergencia debemos contribuir en la medida de la responsabilidad que hay, de que tanto en 
las elecciones presidenciales como en la elección del DF se debe mantener la unidad de las tres fuerzas". 
 
Manuel Camacho, Coordinador de DIA 
 
 
 

Paran acuerdos secretarios.- PRI 
Acusa Jiménez Macías doble discurso. Afirman que ataques se deben a que en AN les aterran pronósticos de 
próximos comicios 
 
Carole Simonnet 
 
(19 junio 2011).- El vocero de la fracción del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, calificó como estéril, 
electorera y contraproducente la campaña de golpeteo contra su partido, orquestada por los secretarios de 
Educación, Alonso Lujambio, y del Trabajo, Javier Lozano. 
 
El senador advirtió que con esa estrategia los panistas dinamitan la posibilidad de llegar a acuerdos políticos y 
parlamentarios en un momento en que se discute la realización de un periodo extraordinario en las Cámaras para 
aprobar reformas pendientes. 
 
"Es una estrategia que no va a funcionar, pero que además va a generar una confrontación y evidentemente 
estorbará la posibilidades de acuerdo. 
 
"Es un doble discurso, esquizofrénico, no es posible que un día den golpes y al siguiente nos invitan a dialogar y a 
llevar a cabo un periodo extraordinario para aprobar reformas en las que el presidente tiene mucho interés", dijo. 
 
REFORMA publicó ayer que el pasado jueves, en un evento a puerta cerrada con panistas del Distrito Federal, 
Lujambio llamó necios a los integrantes del tricolor, parafraseando a Sor Juana Inés de la Cruz. 
 
"Priistas necios que acusáis al PAN sin razón, sin ver que sois la ocasión de lo mismo que culpáis", dijo. 
 
El Secretario de Educación comparó las administraciones priistas con las panistas, y afirmó que el PAN ha sido 
superior al extender los derechos sociales, como los servicios de salud. 
 
Comparó también el número de créditos a la vivienda, la cobertura de los servicios educativos y la inflación. 
 
"Ya estuvo bueno de que mientan, o de que nos demanden a nosotros lo que sistemáticamente no hicieron cuando 
nosotros incluso si lo hacemos", cuestionó Lujambio. 
 
Lozano, por su parte, alertó sobre el riesgo de volver a un "pasado negativo". 
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Al respecto Jiménez Macías lamentó que la política de ataques permanentes esté dirigida directamente por el 
Presidente Felipe Calderón. 
 
"No queda duda que la estrategia está implementada por el propio Presidente. A partir del discurso que él mismo 
maneja, los miembros del gabinete están haciendo exactamente lo mismo", subrayó. 
 
Se refería a los señalamientos hechos por Calderón Hinojosa ante estudiantes de la Universidad de Stanford, en 
Estados Unidos, según los que México sufrió en el pasado de un régimen autocrático de un solo partido que 
controlaba todo, perpetraba masacres y desaparecía a sus opositores. 
 
El legislador se dijo confiado en que las críticas a su partido, a un año de las elecciones presidenciales, no harán 
mella en la ventaja que les dan las encuestas. 
 
Jiménez Macías dijo que lo que pasa es que los panistas están aterrados ante los pronósticos que hay de la próxima 
elección en el Estado de México y de la Presidencial en el 2012. 
 
"Es una posición electorera con la que buscan disminuir la aceptación con la que el PRI ha ganado. 
 
"Están aterrados ante los pronósticos que hay de la próxima elección del 3 de julio y de las elecciones que vienen. 
Es un juego muy perversa que no les va a funcionar", dijo. 
 
 
 

Entre apoyo y promociones 
 
(19 junio 2011).- PACHUCA. Por separado, el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y el Gobernador Enrique 
Peña Nieto, visitaron ayer Hidalgo para apoyar a los candidatos a presidentes municipales de sus respectivos 
partidos, PAN y PRI. Peña estuvo en Tulancingo y Pachuca, mientras que Cordero visitó sólo la capital del estado. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Planificación familiar 
 
Catón 
 
(19 junio 2011).- "Me acuso, Padre -dice la muchacha al sacerdote-, que anoche estuve con mi novio, y pequé con él 
de manos y de boca". "¡Qué barbaridad! -se escandaliza el señor cura-. Pues ¿qué hiciste?" "Bueno -explica la 
muchacha-, él me pidió una cosa, y yo con el dedo le dije que no y con la boca le dije que se fuera a tiznar a su 
mamá". A aquella muchacha la apodaban La Tuerca. Al final siempre se apretaba... Comentaba una señora: 
"Cuando nos casamos mi marido tenía torso de atleta, bíceps de atleta, cuello de atleta. Ahora nada más tiene el 
pie"... "Soy partidario de la pena capital -decía Babalucas-. Claro, a condición de que no sea tan severa"... La mamá 
de Pepito le dijo que a los niños que se chupan el dedo se les infla la panza. Poco después llegó la tía del niño, que 
estaba enferma de gustos pasados, o sea embarazada. Le dice Pepito: "Ya sé lo que hiciste para estar así"... "¿Cómo 
te ha ido en tu trabajo de escritor?" -le pregunta un tipo a su amigo. "Bueno -contesta éste-. Por lo menos no 
tendré problemas para comer el próximo mes. Vendí tres artículos". "¿Ah, sí? -se alegra el otro-. ¿Cuáles?" 
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"El anillo, un juego de plumas y el reloj"... La llorosa muchacha que mostraba un evidente estado de embarazo 
decía muy compungida: "Mi novio es fotógrafo, y me dijo que me iba a hacer una ampliación. No creí que se 
refería a ésta"... De regreso de su primer día de clases en el kínder dice Pepito a sus papás: "Conocí a una niña que 
se llama Rosilita, y he decidido casarme con ella". "¡Ah, caray! -exclama con una sonrisa la mamá-. ¿Y a dónde la 
vas a llevar a vivir?" "A mi cuarto, conmigo -responde Pepito-. No creo que mi hermano se oponga". "¿Y la 
comida?" -pregunta la señora. "Siempre dejo algo en el plato -contesta Pepito-. Alcanzará muy bien para ella". 
Entonces interviene el papá: "Se ve que has pensado las cosas, Pepito -le dice-. Pero ¿y cuando lleguen los hijos?" 
"No llegarán -replica el niño con mucha seguridad-. Ya sé cómo se evitan". "¿Cómo?" -preguntan al mismo tiempo 
los papás mirándose con preocupación. "Es muy fácil -explica Pepito-. Si Rosilita llega a poner un huevito, se lo 
aplasto"... "No entiendo a la justicia -se quejaba en la cárcel un sujeto-. Cuando hacía feliz a una mujer todo 
mundo me tenía en buen concepto. Ahora que estaba haciendo felices a dos me meten a la cárcel por bígamo"... El 
cliente al mesero del restorán: "¡Camarero! ¡Hay una mosca en mi sopa!" El mesero al cliente, con tono de 
reproche: "No sea usted egoísta, señor. ¿Qué tanta se puede tomar el pobre bichito?"... Nalguiria jamás había ido a 
un partido de tenis, pero un amigo suyo la invitó a ver un juego. Extrañado, el amigo observó que en el curso del 
encuentro Nalguiria se sentaba ya inclinando el cuerpo hacia la derecha, ya inclinándolo hacia la izquierda. "¿Por 
qué cambias de posición una y otra vez?" Responde ella señalando a donde estaba el juez: "¿No oyes a ese señor? 
Cada rato dice: 'Cambio de bola'"... Sigue a continuación un chiste que no entendí... En el bar del hotel, el joven 
viajero entabló conversación con la chica de ubérrimos encantos que bebía su copa ahí, en la barra. Le pregunta: 
"¿Cuántas copas se necesitan para ponerte beoda?" "Con que me pagues tres -responde ella-. Pero no me llamo 
beoda". (No le entendí)... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(19 junio 2011).- FINALMENTE se puso en marcha la maquinaria para el relevo en el Partido Nueva Alianza, que 
posee Elba Esther Gordillo. 
 
HOY ES la elección del Consejo Nacional partidista que, a su vez, en julio próximo elegirá a la nueva dirigencia 
nacional. 
 
DESDE YA se da por descontado que la Secretaría General será para Mónica Arriola, quien, además de ser hija de 
Gordillo, ha estado talacheando duro en el último año, sobre todo en temas electorales. 
 
PARA LA PRESIDENCIA de Nueva Alianza, quien se supone lleva mano es Emilio Zebadúa, aunque también se 
anda candidateando a Luis Castro Obregón, ex secretario de la profesora, y a Luis Maldonado, quien estaría 
apoyado supuestamente por el poblano Rafael Moreno Valle. 
 
CLARO QUE todo esto son conjeturas, pues, a la hora de la verdad, la dueña del partido puede salir con alguna 
sorpresa. ¡Faltaba más! 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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APENAS cumple los seis meses como gobernador de Tlaxcala y Mariano González Zarur ya perdió a dos de sus 
principales colaboradores en el gabinete estatal. 
 
HACE dos semanas, el secretario de Seguridad Pública, Valentín Romano, se fue con el socorrido y nunca 
específico argumento de que tenía que atender asuntos personales. 
 
LA SALIDA del encargado de combatir el crimen se da en medio de una serie de reclamos por los incrementos en 
los índices delictivos en lo que va del año. 
 
Y AHORA la secretaria de Gobierno, Anabel Ávalos, se separó de su encargo para perseguir otros proyectos 
políticos. 
 
EN LA ENTIDAD es vox pópuli que Ávalos buscará la dirigencia estatal del PRI, que se juega el mes que entra, 
pero no son pocos los tlaxcaltecas que nomás no entienden que aceptara ser la segunda de abordo del mandatario 
para irse seis meses después. 
 
LA DUDA que surge es si al gobernador se le están saliendo las cosas de control o si, por el contrario, se dio cuenta 
rápido de lo que no funcionaba en su gobierno y decidió no esperar para tratar de enderezar el rumbo. 
 
POR EL BIEN de ese estado, ojalá sea lo segundo y no lo primero. 
  
CUENTAN en Los Pinos que algunos de los más cercanos a Felipe Calderón armaron un "war room" para darle 
seguimiento a la campaña del panista Luis Felipe Bravo en el Estado de México. 
 
ENTRE quienes asisten a esas reuniones estarían la vocera presidencial, Alejandra Sota; el secretario particular 
del Presidente, Roberto Gil, y la ex candidata a la gubernatura de Tlaxcala y actual coordinadora de Enlace de la 
Presidencia, Adriana Dávila. 
 
 
Y SE DICE que lo más extraño es que el único de los suspirantes presidenciales del PAN que ha tenido acceso a 
esos encuentros es Ernesto Cordero. 
 
A VER SI no resulta que ese "war room" es del secretario de Hacienda y no de Bravo Mena. 
  
NO ES por molestar pero ayer varios panistas en el Estado de México, Coahuila y Nayarit le estuvieron echando 
porras a la selección de Guatemala en el partido contra México en la Copa Oro. 
 
PERO no fue por falta de nacionalismo, sino porque les ganó la emoción de ver cómo, a pesar de que los tricolores 
llegaron como amplios favoritos, los blanquiazules los hicieron sudar y hasta se pusieron en ventaja durante un 
buen rato. 
 
NI MODO, los colores son los colores. 
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DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(19 junio 2011).- El tamaño no importa: el Chavo de Toluca es más popular que el Profesor Jirafales de la SEP. 
  
Si a Jirafales lo traía corto La Chilindrina, el maestro Lujambio no lo le simpatiza a La Chimoltufria... digo la 
Maestra Elba Esther. El tamaño no importa: el ex Presidente Fox conserva menos poder que el eggs Presidente 
Salinas. Son más voluminosos Carstens y Ebrard, pero va a derrotar a don Agustín la peque Lagarde y el 
Pejelagarto le dará mucha batalla a Marcelo. Declaró Carstens que la competencia por el FMI es como "si iniciara 
un partido de futbol con cinco goles en contra", o peor, porque en ese partido ni siquiera es jugador: es el balón. El 
tamaño no importa: el grandulón Hank Rhon fue exonerado, lo mismo que el pequeñín Obispo, aunque de Jorgito 
fue la enésima, y de Onésimo, la primera. Nadie puede negar que es de armas tomar el hijito del Profe Hank, pero 
no pudo echarse un Rhon el Presidente Felipe. En fin, aunque dice que no fue obra suya, que le endilgaron el 
famoso cartel, no imaginó Lujambio el tamaño de la bronca en que se iba a meter, porque David, chaparrito como 
Cordero, venció al zonzo -no Alonso, conste- Goliat. Y no hace mucho un jumbo jet fue tirado en Nueva York por 
una Gaviota. 
  
Nuevo cargo de la PGR contra Hank Rhon: durante el partido de la Sub 22 contra Medellín le echó porras al 
equipo de Cocalombia. 
 
  
Y es que tan pronto lo liberaron, dos veces el mismo día, se fue don Jorge al futbol, y el público le dedicó olas, al 
contrario que la PGR, que se hizo bolas. El Gobernador de Baja California, Osuna, también hizo el oso, intentando 
arraigarlo por presunta autoría intelectual de la muerte de una ex nuera, pero la libró el hijo de Hank. En cambio, 
el hijo de Sabines sí encerró al ex Góber Salazar, hoy Mendiguchilla. Mientras tanto, dicen que tiene bronca 
Vicente Chaires, supuestamente por ser prestanombres de Humberto Moreira, pero es al revés: si Moreira le 
hubiera prestado su nombre hoy sería candidato al Gobierno de Coahuila. Y es que la política ya se hizo reality 
show tipo Big Brother: en Michoacán asustan al PRI y al PRD no con el coco, sino con la Cocoa, hermana del 
Presidente. 
  
No inauguró el Mundial Sub 17 el Sub Presidente Calderón. 
 
  
Y es que también se futboliza la política: se hicieron el antidoping los tres candidatos al Estado de México y no 
salieron, como los seleccionados, positivos en clembuterol. En realidad, habrán salido negativos en todo. Quizá 
Eruviel registró alta la billirrubina, de ahí las chapas. Bravo Mena está propenso a que se la derrame la Eruvhiel, y 
Alejandro Encinas podría sufrir un ataque de escorbuto porque solo le gusta el Peje. Marcelo Ebrard, en tanto, se 
estrenó como presidente de la Conago y le declaró la guerra a la delincuencia, con el mismo resultado que el otro 
Presidente. Demostró el Rector de la UNAM que no es marro en cuanto a elogios al recibir al Secretario de 
Hacienda: así que si está Ernesto Cordero escaso de apoyo para Los Pinos, ya tiene el de Narro Robles. 
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Alonso Lujambio, por su parte, puso en marcha el programa Escuelas de Tiempo Completo, a las que dedicará el 
tiempo que le deje su libre su campaña presidencial. Y el Presidente Calderón visitó, por segunda vez en menos de 
un mes al Gobernador jarocho Javier Duarte de Ochoa y declaró que, gracias a los nuevos yacimientos de 
Veracruz, México ya es otra vez rico en oro negro. Mientras el ex Negro de Oro, Fidel Herrera, defiende a los 
azucareros y condena la importación del blanco dulce. 
  
Elemental, mi querido... 
  
-¿Supiste que Vicente Fox insiste en que legalices las drogas? 
-¡Si sigue dando lata, voy a prohibir el Prozac! 
  
La Red 
  
¡RRIINNGG! 
-Bueno, casa de apuestas Caliente. 
-¿Logrará la Procuraduría armar otro expediente a Hank Rhon? 
-¿Quiere usted apostar algo? 
  
¡RRIINNGG! 
-Bueno, sindicato de maestros. 
-¿Qué opina la Maestra del lema "El tamaño sí importa"? 
-Bueno, ella ya demostró que tiene más magnitud que Jonguitud. 
 
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
King Kong 
King size 
Regular 
Regulo 




